

„SCHNELLER UHREN-DREIER“

(Strotzka et al., 2004)

Dieser Test wurde im Geronto Psychiatrischen Zentrum Wien entwickelt und ist eine rasche und einfache Methode, um einen Demenzverdacht abzuklären.

Beeinträchtigungen im Abstraktionsvermögen und/oder Kurzzeitgedächtnis können frühzeitig auf eine Demenz hinweisen. Mit diesem „Schnellen Uhren-Dreier“ werden genau diese Bereiche untersucht.

Bitte beachten Sie:

Immer zuerst das Einverständnis der zu testenden Person für die Durchführung einholen.

Dieser Test kann eine ausführliche Untersuchung durch einen Neurologen Ihres Vertrauens nicht ersetzen. Er dient lediglich als Orientierungshilfe.

Für weitere Fragen bzw. Durchführung und/oder Besprechung dieses Tests können Sie mich gerne kontaktieren.

Akademische Demenzexpertin

Andrea Stix

Brunnengasse 21/6, 2230 Gänserndorf

T: +43 (0)699 166 20 320

as@felix-demenzbegleitung.at

www.felix-demenzbegleitung.at

DURCHFÜHRUNG

1. Gedächtnis

Sprechen Sie langsam und deutlich die Wörter BUCH – HAUS – BLUME vor. Anschließend ersuchen Sie die zu testende Person diese Wörter zu wiederholen.

2. Uhrentest

Verwenden Sie nachstehendes Formular und geben Sie dazu folgenden Hinweis „Bitte zeichnen Sie das Ziffernblatt einer Uhr mit allen zwölf Zahlen“. Sobald dies erledigt ist, geben Sie folgende Aufforderung „zeichnen Sie nun mit den Zeigern die Uhrzeit zehn Minuten nach elf“ ein. Beide Anweisungen dürfen auch mehrmals wiederholt werden.

3. Erinnerungsvermögen

Bitten Sie nun die zu testende Person jene drei Wörter, welche Sie zuvor aufgezählt haben, noch einmal zu erinnern.

Akademische Demenzexpertin

Andrea Stix

Brunnengasse 21/6, 2230 Gänserndorf

T: +43 (0)699 166 20 320

as@felix-demenzbegleitung.at

www.felix-demenzbegleitung.at

Name _____

Datum _____

1. Bitte zeichnen Sie das Ziffernblatt einer Uhr mit allen Zahlen
2. Stellen Sie die Zeiger auf 11.10 Uhr ein